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Les festivités de l’Avent dans notre Unité Pastorale 

 
 

  

 PR 44                            Dimanche 17 novembre 2024 

Trente troisième dimanche dans l’année B 

 JESUS = FILS DE L’HOMME.  

« ...Alors on verra le Fils de l’homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec 

gloire. » Mc 13, 24-32; Autres lectures  : Daniel 12, 1-3 ; Ps. 15 ; Hébreux 10, 11-14.18 

 La fin de l’année liturgique approche, et la Parole de Dieu que l’Église 
nous annonce tourne nos yeux vers la fin du temps, vers le retour définitif du 
Fils de l’Homme. Il ne faut pas se tromper sur le sens de ce mot : Apocalypse. 
Nous le comprenons comme étant la fin du monde (matériel).  

Or, la signification biblique de ce mot est tout autre, et 
même: tout opposée ! Dans le sens biblique, cela signifie : 
dévoilement ! C’est-à-dire, une bonne nouvelle : le                    
commencement de la révélation totale du plan de Dieu ! 
C’est donc une découverte joyeuse, passionnante ! 

 Dans son évangile, Marc veut nous indiquer que Jésus 
est arrivé au sommet de sa mission ! « Alors, on verra le Fils de 

l’homme venir dans les nuées avec grande puissance et grande gloire » : il s’agit de Pâques 
et de la Résurrection ! Et aussi: « cette génération ne passera pas avant que tout cela 

n’arrive  »! L’image du figuier est parlante: l’arbre- apparemment mort( hiver)-                      
commence à reverdir: c’est l’image de l’Ancien et du Nouveau testament. 

*** 
 Aujourd’hui la façon de décrire notre monde est toujours pareille à celle 
où vivait le Christ. Jamais on n’a tant évoqué la fin de notre monde matériel ! 
Épuisement du soleil, changements climatiques, pollutions diverses, montée 
des eaux, destruction par météorites.. et  encore bien d’autres choses ! 

Quelle est donc la bonne nouvelle à apporter à notre monde ? Celle du Christ 
bien sûr ! Dieu (son Père) et Lui aiment notre monde !                                             
Dieu a créé par amour: sa finalité profonde, c’est la victoire de l’amour !                 
Le sens profond des choses matérielles, c’est qu’elles sont destinées à faire             
épanouir cet amour : elles sont matière, donc périssables, mais sont destinées 
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à faire épanouir l’amour.  (C’est comme le figuier qui fait advenir la vie:             
Voilà ce que Jésus apporte au monde  matériel! Cette destinée est réalisée par  
Jésus le Fils de l’homme. Sa réussite sera certaine. Notre apocalypse a donc pour 

mission de faire découvrir le sens de la création de l’univers. Les 
hommes, tous les hommes sont invités à vivre en frères: moins 
de guerres, moins de souffrance, moins de maladies et surtout, un 
partage entre tous les humains, d’un amour véritable. 

Remercions celui qui a vécu son idéal jusqu’à accepter de mourir 

sur une croix pour nous crier tout son amour !  J.F.   

                               
HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS  

Bassée : Dimanche  17 novembre : à 9h 30, ADAL.  

Centre : Dimanche 17 novembre à 11h00: MESSE.  

VIE PAROISSIALE  
ADIEUX CHRÉTIENS :  

À l’église de Roux Centre, ce vendredi 8 novembre  2024, à 11h30, nous 
avons célébré les adieux chrétiens de SIGNORE Antonio.  Il était l’époux 
de Christiane TRIQUET et âgé de 87 ans. Il habitait rue des Aiselies, 5 à 
Roux. 

COMMUNICATIONS 

• Ceux et celles qui désirent un missel du dimanche ou un calendrier                  
liturgique 2024-2025 peuvent passer la commande auprès des              
sacristains ou sacristines.  

• Nous recherchons, dans chaque clocher, 2 ou 3 bénévoles qui               
pourront s'engager pour visiter les malades de la communauté. Les per-
sonnes intéressées ou disponibles peuvent communiquer leur nom aux 
sacristains ou sacristines qui les transmettront au curé.  

Commentaire de l’évangile par l’abbé Compazieu 

L’Évangile nous rapporte un discours de Jésus à Jérusalem. Il nous parle 
de guerres, de famines et de catastrophes naturelles : « Le soleil                        
s’obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière et les puissances des cieux 
seront ébranlées »(vv 24-25). Il faut savoir qu’à l’époque de Jésus, le so-
leil, la lune et les étoiles étaient des dieux auxquels on 
rendait un culte. Avec Jésus, c’est fini : il a vaincu le 
mal ; le ciel est comme nettoyé. Nous  devons donc 
recevoir cet Évangile comme une bonne nouvelle. 
Le point central de ce discours c’est la personne 
même de Jésus, sa mort, sa résurrection et son retour 
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à la fin des temps. Un jour viendra où nous nous trouverons face à lui. 
Nous n’attendons pas un temps ou un lieu ; nous allons vers la rencontre 
de la personne même de Jésus. Nous nous y préparons chaque jour en            
vivant le présent et en construisant notre avenir avec sérénité et confiance. 

 Il est hors de question d’avoir peur. Dans un monde bousculé qui vit des 
situations de détresse, le Seigneur nous assure de sa présence. Il a vaincu le 
mal. « Rien ne peut nous séparer de son amour. » 

La parabole du figuier qui bourgeonne est un signe que l’été est proche. 

Cette parabole nous parle de tous les bourgeonnements que nous pouvons 

observer : c’est le fleurissement du partage, de la tendresse, du pardon. 

 C’est ce qui se passe quand des chrétiens vivent la solidarité et le partage 

en lien avec le Secours Catholique. Tous ces gestes sont le signe d’un 

monde nouveau qui nait. C’est lui qui est à notre porte. Il est notre présent 

et notre avenir. Nous n’oublions pas ce que nous répétait souvent le saint 

pape Jean-Paul II : « N’ayez pas peur… » 

Oui, n’ayons pas peur car le Seigneur est là à nos côtés. Il nous                   

accompagne toujours. Il s’élève contre les faux prophètes, contre les 

voyants qui prévoient la fin du monde proche. Il est à nos côtés et il 

marche avec nous. Il n’a jamais cessé de nous aimer. Il veut nous                  

détourner de la curiosité pour les dates, les prévisions, les horoscopes. Ce 

qui est premier, c’est d’accueillir la présence de Dieu et de nous laisser 

guider par son Évangile. 

Nous vivons une époque qui connaît beaucoup de catastrophes naturelles 

et morales. On se lamente beaucoup mais cela ne sert à rien. C’est vers le 

Christ qu’il nous faut regarder. Il est la Lumière qui guide et encourage 

nos pas. Son pardon nous est toujours offert. C’est auprès de lui que nous 

retrouvons la force d’aimer et de servir nos frères.  

Que la Vierge Marie nous aide à avoir confiance en lui et à persévérer avec 

joie dans son amour. 

La Passion et la mort du Christ sur la croix ont été un sacrifice « unique » 

entre tous et nous ont valu le pardon définitif. Le Christ est désormais 

« assis pour toujours à la droite de Dieu » et c’est en lui que nous trouvons 

la « perfection » et la sanctification….     

 Abbé Jean Compazieu  


